



校長室の窓から

校長 飯塚博文

※「校長室から」感じたこと等を不定期で発信していきます。

121

8月31日(土)

例年ですと、夏休み最終日となるころですが、今年はまだ1日あります。台風10号の影響が心配ですが、始業式に向けて心と体を準備していきましょう。今日は「ベジタブル(野菜)の日」です。新鮮な気持ちで会えることを楽しみにしています。

120

8月30日(金)

今週は日々台風10号関連の情報に注視しています。一時、非常に強い勢力まで発展しましたが、本日午前段階では、その時と比べると、勢力は弱まっています。しかしながら、進む速さが非常に遅く、台風の影響が長く続き、各地で被害が出ています。また、進路が定まらない点も注意が必要です。さらに、台風本体から遠い地域でも大きな影響が出ております。突然の大雨、突風には十分に注意願います。

119

8月26日(月)

夏休みも残すところ1週間。まだまだ暑さが厳しく、大きな台風もまた接近しています。天候も不順で、各地でゲリラ雷雨も起こっています。この1週間、子どもたちが事故に遭うことなく、始業式には元気な姿を見せてくれることを願っています。交通事故、自然災害など、十分に気をつけて下さい。まだまだ、夏休みは1週間もありますよ。

118

8月23日(金)

千葉県教育研究会鎌ヶ谷支会の研修会が行われました。市内の教職員がそれぞれの教科毎に分かれ、資質の向上を図る絶好の機会です。講師を招聘したり、視察見学に出向いたり、実技研修を行ったり、各教科ごとに工夫さ

れた内容で行われました。まもなくはじまる2学期を前に、先生方のパワーアップした姿がみられた1日でした。

117 8月22日(木)

昨日(21日)は職員が一堂に会し、午前中から有意義な時間を過ごしました。午前中は職員会議、不祥事根絶研修会、モラルアップ研修会を行いました。午後は職員研修1部、2部を行いました。モラルアップでは職員の志気を高める内容で職員一人一人がいい表情で取り組んでいました、また、その他の研修では皆真剣に臨んでいました。盛りだくさんの1日でしたが先生方の明るく、積極的に臨む姿を嬉しく思いました。当たり前のことですがなかなかできることではありません。

116 8月21日(水)

先日、報道で各地で天気が急変し、雷雨となった状況が流れていました。稲光、落雷、バケツをひっくり返したような大雨など、青い空が急に荒天となる様子が繰り返し流れていました。お盆が過ぎてもまだまだ暑さは続いています。それに伴い、雷雨による大雨も増えています。今後も、局地的な雷雨や突風を警戒し、熱中症への注意も怠れません。暦の上では処暑。暑さが少しは収まることを願います。

115 8月19日(月)

学校閉庁日があけ、学校には先生方の姿が戻ってきました。研修や出張が始まり、いよいよ始まる2学期に備えていきます。学校閉庁日期间中にも、自主的に教科の研究大会に参加し、授業力の向上をめざしたり、自分の住む地域の活動に参加したり、博物館や科学館に足を運び見識を深めたり、各先生それぞれが有意義な時間を過ごしました。もちろん、心も体も静養し自分自身の充電の時間にあてた先生もいます。さあ夏休みの残り1/3。どんな時間を過ごしましょうか？

114 8月17日(土)

今回の台風7号はとても勢力が強く、大きな警戒を余儀なくされました。「もし、夏季休業中でなかったとしたら、どのような判断をしたのか」台風が通り過ぎた青空を見ながら、ふと考えています。台風は地震と違い、予測ができます。2学期を迎えるにあたり、あらためて今回の台風接近が教訓としていきたいと考えます。

113 8月16日 (金)

台風7号が接近しています。これまで関東地方に接近した台風の中でも、とても強い勢力を維持し最接近する予報が出ております。空を流れる雲の動きも早く、時折バケツをひっくり返したような雨にも見舞われます。県内ではすでに停電の地域もあり、被害の拡大が心配です。今夕方から明日にかけて、十分な警戒をお願いします。

112 8月15日 (木) その2

台風7号が勢力を強めながら千葉県に接近しています。日本の近海の海水の温度が高く、千葉県接近時に至るまで発達するとされています。進路によっては、大きな被害をもたらす可能性もあります。15日夕方には交通機関も計画運休や欠航が立て続けに発表されています。安全の確保に努め、事故にあうことがないよう気を付けていきましょう。

111 8月15日 (木)

終戦の日を迎えました。戦没者を追悼し、平和を祈念する日です。この日を境に、79年前にさかのぼり、戦争を取り上げた内容の報道や番組を目にすることが多くなります。その中で「人はかくもたやすく人道を見失う」という言葉を耳にしました。再び戦禍を繰り返さないよう、繰り返し過去の歴史を心に刻んでいきます。正午、静かに時が流れていきました。

110 8月12日 (月) その2

台風5号が、東北を横断しています。岩手県の沿岸はすでに記録的な大雨となっています。今後はこの方面だけでなく、秋田県など東北の日本海側でも非常に激しい雨の降るおそれがあります。台風の動きが遅いため、東北は大雨が長引くようです。引き続き、土砂災害や河川の増水や氾濫、低い土地の浸水に厳重な警戒が必要となっています。この方面に帰省や旅行を予定している場合は十分に注意して下さい。大きな災害にならないことを心より祈っております。

109 8月12日 (月)

夏休みも折り返しました。連日、気温が高く、熱中症警戒アラートも度々されています。引き続き、熱中症、交通事故、水の事故などには十分注意して下さい。さて、パリオリンピックが閉会を迎えました。本来4年に1度の大会ですが、今回は3年ぶりの大会。様々な選手が、様々な場面を見せてくれました。感謝の気持ちと「お疲れ様でした」の言葉を日本中いや、

世界中の多くの方が心に抱いたことでしょう。今回のオリンピックを見て、「オリンピックをめざそう」と思った子どもたちも少なくはないでしょう。未来のオリンピックが楽しみです。そんなことを考えながら、今日は夜空でも見上げてみようかと思っています。流れ星を探しに。※星を観察する際には、事故に遭わないように十分に気をつけたい下さい。

108 8月 9日（金） その2

長崎原爆の日です。中学生平和教育生徒派遣事業の関係で、数年前のこの日に実際に長崎を訪れました。点在する原爆遺構、原爆資料館を実際に目にするとともに、平和祈念式典に参加し、平和への想いを強くしたことは、今でも強く心に残っています。昨日は原爆落下中心地碑を取り囲むように並んだキャンドル 1300 本に火がともされ、多くの参加者が黙とうをささげ、世界平和を願いました。平和を願う明かり、これからもつないでいくことが大切です。

107 8月 9日（金）

昨日（8日）気象庁は南海トラフ地震臨時情報（巨大地震注意）を発表しました。同日 16 時 43 分頃に発生した日向灘を震源とするマグニチュード 7.1 の地震と南海トラフ地震との関連性を検討した結果、南海トラフ地震想定震源域での大規模大地震の発生確率が平常時より相対的に高まっていると、考えられるとのこと。鎌ヶ谷市においては、臨時情報の対象地域ではありませんが、防災体制及び災害時の対応をあらためて確認してまいります。

106 8月 8日（木）

昨日（7日）、東部小学校において、市内小学校の代表が集い、令和6年度リーダーシップ・トレーニングセンターが行われました。青少年赤十字の最も特徴のある教育プログラムの一つで、青少年赤十字の組織と活動を主体に推進する児童のリーダーを育成することを目標に行われました。ここで学んだことを、2学期以降、各学校で生かされることが期待できる、そんな有意義な時間となりました。

105 8月 7日（水）

残暑お見舞い申し上げます。暦の上では、今日から秋ですが、まだまだ今後も厳しい暑さが続きそうです。オリンピックが盛り上がっていますが、中でも、体操の岡選手が印象強く残りました。大きなケガを乗り越え、自分の

夢を達成しました。特にミスをしないうまい美しい体操での快挙は、見る者に元気を与えてくれました。技の難易度に目が行きがちですが、ミスをしないうまい難しさ、そしてそのための不屈な努力、学ぶことが多い20歳の姿でした。

104 8月 6日 (火)

79回目の広島原爆の日を迎えました。今年は、パリで平和の祭典であるオリンピックが開催され、世界各国のアスリートたちの活躍に注目が集まっています。昨今、世界情勢が不安定の中、開会式に夜空に舞い上がった聖火は人が繋いだ平和の灯火で温かなオレンジ色が大変印象的でした。明日、7日には中学生平和教育生徒派遣事業として中学生が長崎に派遣されます。平和のバトンを次世代につなぐことが、今求められています。

103 8月 5日 (月)

4日(日)福太郎スタジアムにて、鎌ヶ谷市民陸上大会が行われました。鎌ヶ谷市内の小中学生をはじめ、一般の方も参加していました。本校の児童の姿もありました。この日も気温が高く、厳しい状況ではありましたが、二ゴロの練習の成果を発揮すべくいい汗を流していました。そんな中、400m Rで、見慣れた4人がいました。本校の職員もまた果敢に参加しました。オリンピックに負けず、鎌ヶ谷小学校の応援旗がなびいていました。

102 8月 4日 (日)

昨夜は校庭では、夏祭りが行われ多くの方でにぎわいました。学校で夏祭りの様子をうかがっていると、学校の周囲3箇所で見られる花火大会の様子も見られました。聞くところによると、手賀沼、佐倉、幕張で花火大会が行われたとのことでした。花火に夏祭り。今だけの夏の風物詩に包まれています。

101 8月 3日 (土)

南初富連合自治会主催、南初富夏祭り盆踊りが行われます。鎌ヶ谷小学校校庭が会場となる地域の一大イベントです。以前、鎌ヶ谷市に住んでいた頃(遠い遠い昔ですが・・・)たびたび、この夏祭りに足を運んでいました。当時は鎌ヶ谷市外の小学校に勤務していたために、まさか本校に将来勤務するとは、その時は夢にも思っていませんでした。創立151年目の夏、伝統がまた、引き継がれていきます。

100 8月 2日 (金)

夏休み真っ最中です。学校では、学童保育に通う子どもたちから元気なあ

いさつが飛んできます。暑さのためになかなか校庭では遊べない日が続きますが、変わらない元気さと明るさに私の気持ちも和みます。通りで、私の姿を見つけては、大きな声で「校長先生！」と声をかけてくれる子もいます。一瞬、周りの通行人の方の視線が集まりますが、笑顔一杯の子どもに「元気か～」と返す、これもまた嬉しいシーンです。

99 8月 1日（木）

全国学力・学習状況調査の結果が発表されました。千葉県の結果より、県教育委員会の発表では、「千葉県は記述式に課題があったが、小中とも改善傾向にある」と指摘しました。「考え表現する力 なお課題」「ICT活用、正答率が高い」「新聞を読むほど正答率が高い」など分析があがっています。今後は、本校の結果についても分析を進め、特に、学力調査の正答率と子どもたちの生活状況との関係について分析し、今後の学習に生かしていきたいと考えています。